



marjan hessamfar  
& joe vérons  
architectes associés

Au sortir de l'école d'architecture et de paysage de Bordeaux, la première esquisse de Marjan Hessamfar et Joe Vérons les mène à Téhéran, en Iran, sur le projet de réhabilitation de la rivière Darban en ligne d'écriture urbaine.

Primée par l'Union Internationale des Architectes en 2003, cette étude révèle les enjeux sanitaires et hydrauliques de la rivière désaffectée à travers une ligne d'écriture urbaine et un processus de séparation des eaux ainsi que l'installation de lagunes écologiques le long du parc.

De retour en France, ils créent leur agence en 2004 et montrent dès lors un intérêt constant à travailler à différentes échelles de projets alliant architecture, urbanisme et paysage.

Leur démarche se distingue par une architecture située et topophile. Qui se soucie de son contexte, reconnaît les cultures, les lieux et y puise son inspiration. Qui emploie avec soin le foncier et les ressources locales ; avec le respect de l'air, du sol, de l'eau, et de la biodiversité. Une architecture généreuse envers son territoire et attentive à ses habitants, s'appuyant sur des filières et savoir-faire locaux à l'échelle des territoires.

Lauréats du **Prix de la Première Œuvre** de l'Équerre d'Argent en 2008 pour l'école maternelle Jean Jaurès à Cenon en

Gironde, leur conception s'appuie depuis toujours sur une démarche bioclimatique affirmée, une approche low tech favorisant la sobriété énergétique, l'utilisation du bois comme matériau alternatif et le fait de privilégier les filières sèches plus durables et plus respectueuses de l'environnement.

Sélectionnée pour le prix Mies Van der Rohe par la France, pour des projets à vocation sociale, l'agence s'est spécialisée sur la décarbonation des processus de construction dans les bâtiments publics et a obtenu plusieurs fois le Prix régional de la construction bois.

Très engagée dans la construction d'un logement social alternatif plus proche des aspirations de ses usagers, et en accord avec une idée de densification désirable, l'agence se voit décernée en 2017 la **Médaille du logement de l'Académie d'Architecture** pour son travail sur le logement intermédiaire.

Implantée à **Bordeaux, Paris et Toulouse**, l'agence - qui compte une trentaine de collaborateurs - intervient à l'échelle nationale sur une grande variété de programmes : enseignement, logement-hébergement, tertiaire, culturel, équipements sportifs ... Souvent amenée à travailler sur des programmes mixtes, elle a développé une expertise de ce type d'opérations.